17. November 2015 E-014796-15

Frage mit Bitte um schriftliche Antwort an die Kommission Artikel 130 der Geschäftsordnung Ana Gomes (S&D)

Betreff: Wiederherstellung der Grundrechte beim Europäischen Patentamt (EPA)

Hat die Kommission die EPA-Mitgliedsstaaten um Erklärungen zur ständigen Verletzung der Grundrechte und der Sozialrechte des Personals der Organisation gebeten, insbesondere die Gastgeberländer der EPA-Sitze, also die Niederlande für den Sitz in Den Haag und Deutschland für den Sitz in München?

Es scheint, dass die Niederlande wegen der Lokalisierung des EPA auf ihrem Gebiet ihren wirtschaftlichen Interessen größere Priorität einräumen als den Rechten des Personals der Organisation. Die Tatsache, dass sich der niederländische Staat mit dem EPA zusammengetan hat, welches vor dem obersten niederländischen Gerichtshof in Revision gegangen ist, unterstreicht diesen Punkt. Welche Meinung hat die Kommission zu diesem Thema?

Abgesehen von der Entscheidung des niederländischen Berufungsgerichts verletzt das EPA nicht nur die Grundrechte seines Personals, sondern auch die Grundprinzipien des Rechtsstaats. Die Frage der Immunität des EPA wurde ausdrücklich geprüft und vom niederländischen Berufungsgericht zurückgewiesen. Indem sich das EPA auf seine Immunität beruft, verstößt es wissentlich gegen die Entscheidung eines Gerichtshofs.

Was gedenkt die Kommission gegen eine internationale Organisation zu unternehmen, die sich wissentlich außerhalb der internationalen und nationalen Rechtsordnung stellt und diese Rechtsordnung verletzt?